

ostasien Tausende Flugzeuge, Hunderte Kriegsschiffe und etwa eine halbe Million Mann Soldaten. Diese ganze Kriegsmaschine wurde eingesetzt mit dem einzigen Zweck, das vietnamesische Volk zu hindern, selbst über das Schicksal seiner Heimat zu entscheiden. Der ganze Verlauf des Vietnamkrieges zeigt jedoch, daß es den Machthabern der USA nie gelingen wird, dieses Ziel zu erreichen. (Lebhafter Beifall.)

Die gerechte Sache des vietnamesischen Volkes wird triumphieren. Ihm gehören die Sympathien und die Unterstützung aller ehrlichen Menschen der Welt. Ihm gehört die aktive vielseitige und ständig zunehmende brüderliche Hilfe der Sowjetunion, der DDR und der anderen sozialistischen Länder. (Beifall.) Diese Hilfe erreicht ihr Ziel, sie verstärkt den Widerstand, den das vietnamesische Volk dem Aggressor leistet, und die Interventionen spüren das jeden Tag.

Zu gleicher Zeit muß gesagt werden, daß die Hilfe für Vietnam bedeutend wirksamer wäre und das Fiasko des Abenteuers der imperialistischen Aggressoren viel eher eintreten würde, wenn eine umfassende Aktionseinheit aller sozialistischen Länder, einschließlich Chinas, bei der Planung und der praktischen Hilfe an das kämpfende vietnamesische Volk erzielt werden könnte. Ich möchte noch einmal von dieser Tribüne aus erklären, daß die Sowjetunion, das Zentralkomitee der KPdSU und die Sowjetregierung, die die Prinzipien des Internationalismus konsequent einhalten, nach wie vor bereit sind, eine solche Aktionseinheit im weitesten Sinne zu verwirklichen. (Starker Beifall.)

Wir versichern unseren deutschen Freunden und allen kommunistischen Bruderparteien, daß die KPdSU, dem Leninschen Kurs folgend und entsprechend den Beschlüssen ihres XXIII. Parteitages, unermüdlich für die Einheit der Kommunisten der ganzen Welt kämpfen wird. (Lebhafter Beifall.) Eine bedeutende Rolle bei dem Zusammenschluß der internationalen kommunistischen Bewegung spielten und werden auch in Zukunft Treffen und Beratungen von Vertretern der marxistisch-leninistischen Parteien spielen.

Eine neue internationale Beratung der Kommunisten wird durch die Entwicklung selbst auf die Tagesordnung gesetzt. Viele Bruderparteien legten bereits, wie bekannt, ihren Standpunkt zu dieser Frage dar, sprachen sich für eine solche Beratung aus, an der alle am Zusammenschluß der kommunistischen Reihen interessierten Parteien teilnehmen würden.

Es ist jetzt an der Zeit, daß wir uns konkrete Fragen der Vorbereitung dieser Beratung überlegen und besprechen sowie den Kreis der Fragen